

Korea-Verband e.V.

AB Politische und Soziale Initiativen



Korea Madang April 2009

Kwangju-Demonstrationen und Kerzenscheinproteste: Ein Kreislauf der Unterdrückung durch Gewalt?

Referent: Daniel Ploß

Thesenpapier

Fragen:

Kann man die Ereignisse von 1980 und 2008 überhaupt miteinander vergleichen?

- Gründe der Demonstrationen.
- Durchführung 1980 & 2008
- Ziele im Vergleich (Repräsentative Demokratie - Direkte Demokratie)
- Welche Rolle spielte das Nationalbewusstsein der Bevölkerung?
- Unterschiede der Politischen Situation: Lee Myung Bak & Chun Doo hwan
 - Lee Myung Bak von der „Mehrheit des Volkes“ gewählt?
- Auflösen der Proteste durch Gewalt

Welche Möglichkeiten bietet die Moderne im Vergleich zu 1980?

- Organisation von Versammlungen
- Radio, Zeitung, Fernsehen
- Internet und Handys als neue Medien
 - Kritik gegenüber Regierung öffentlich Preis geben

Welche Rolle spielen die demokratischen Errungenschaften Südkoreas der letzten 20 Jahre?

- Inwieweit kann man Lee Myung Bak als Vertreter des Volkes sehen?
 - Politikverdrossenheit der Bürger?
- Bürgerrechte im Gegensatz zum wirtschaftlichen Aufschwung?
- Auswirkungen für die Zukunft